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ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

ATA N.º 22/2021 

Aos treze dias do mês de julho de dois mil e vinte e um, às dezenove horas, 

reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de São 

Pedro da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão Ordinária com a presença 

de todos os Vereadores. As Sessões voltaram a se fazer de forma 

presencialmente segundo Portaria Legislativa número 03/2021 de 13 de abril 

de 2021, seguindo todas as normas de distanciamento social, uso de máscara 

e álcool gel. Declarando aberta a Sessão o Presidente André Mallmann 

solicitou que o Secretário Carlos Adriano Schlindwein realizasse a leitura da 

chamada nominal dos Vereadores. Conforme o expediente, o Secretario 

realizou a Leitura das correspondências expedidas onde havia ofício de 

número 31/2021 para o Gabinete da Prefeita. Conforme ordem do dia o 

Presidente comentou que será feita a Audiência Pública do Projeto de Lei do 

Plano Plurianual, quando retornarem. Passando para as explicações pessoais 

o vereador Gelson José Bard agradeceu a equipe do Hospital São Salvador 

que veio tirar algumas dúvidas, colocou que as pessoas sempre fazem 

questionamentos e assim esclarecendo dúvidas podem esclarecer parar a 

população. Comentou que foi levar material para a Empresa Ortomobil disse 

que realmente está ficando muito bonito e grande o prédio, disse que é 

importante vai gera emprego, disse que a concorrência de empregos é com a 

Tramontina, que tem ônibus que passa em todos os lugares. Colocou a 

preocupação de poucos empregados para este setor pela grande 

concorrência. Lembrou que houve a pintura das faixas e quebra-molas, disse 

que o vereador Daniel Inácio Reichert havia solicitado e já está sendo 

realizado. A vereadora Graciele Schmitz Werner agradeceu a vinda da equipe 

do Hospital São Salvador, agradeceu a Tânia Haupt que faz um serviço 

voluntário como Presidente do hospital. Agradeceu a Secretaria de Obras pela 

limpeza e organização do município, disse que só em sua opinião deveria ser 

feito uma campanha de conscientização da população para não jogar lixo no 
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chão, pois disse que não adianta a equipe das obras estarem varrendo, 

limpando e cortando grama se as pessoas não respeitarem, onde cada um 

deve fazer a sua parte, disse que as vezes no interior é pior ainda, como na 

BR também. Disse que em alguns municípios não é mantido assim tão limpo. 

A vereadora colocou que em sua opinião não acha necessário que os 

vereadores tenham este recesso em julho, questionou se teria como modificar 

isto, ficar com as férias do final do ano apenas, disse que precisam apenas vir 

uma vez por semana em um curto período, então não vê a necessidade de ter 

recesso. O vereador Roque Weimann e a vereadora Rejane Maria Mallmann 

passaram a sua vez. O vereador Patrício Hanauer colocou que concorda com 

a colocação da vereadora Graciele Schmitz Werner, disse que claro que ser 

vereador vai muito além de vir para a sessão, é 24 horas, mas muitas pessoas 

não enxergam deste modo, diz que no trabalho com carteira assinada também 

tem direito aos trinta dias de férias, então corda com isso se tiver como. Disse 

que até já comentou depois da sessão que seria a favor de diminuir os 

vereadores do município. Comentou que nesta semana ouviu muitos elogios 

de pessoas de fora do município, o que é muito gratificante, dizendo que esta 

muito bonito e organizado, disse que acha gratificante estar fazendo parte 

disso. Elogiou a Administração que antes se falava que tinham poucas 

vacinas, e disse que parece agora já está andando mais rápido, na faixa etária 

dos 39 anos. O vereador José Gustavo Rech complementou a colocação da 

vereadora Graciele Schmitz Werner referente a campanha de lixo, disse que 

a vigilância sanitária está fazendo placas dizendo: “você sabe onde mora o 

perigo? Ajude São Pedro deixar o espaço limpo, coloque o lixo no lixeiro”, 

essas placas serão colocadas em espaços públicos para conscientizar a 

população. Pediu para o Secretário da Administração se teria a possibilidade 

de avaliar a antecipação do aumento dos funcionários públicos para janeiro 

ao invés de abril, pelos dois anos sem aumento, com quinquênios e anuênios 

congelados, e salários defasados comparando com outros municípios, pois 
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nos últimos dois anos não foram dados aumentos, apenas a inflação, ao 

menos anteciparia quatro meses o aumento. O Secretário da Administração e 

Fazendo presente em Sessão, disse que realmente tem notado isso, 

principalmente agora na educação, com a dificuldade de contratação pelo 

salário, disse que o lado positivo é a folha que está em 36% hoje em dia, mas 

se dá devido pelo congelamento, disse que já se reuniram para ver essas 

possibilidades sim, onde enviar uma lei para antecipar com vigor a partir de 

janeiro, e disse que conta com os vereadores para a aprovação, e sobre 

aumento real, havia uma política de contenção de despesas para 

investimentos, mas agora percebe que colhe os frutos em obra, mas pelo 

outro lado na defasagem do salário, mas sim já estão com a consciência de 

equilibrar isto um pouco, e sim conversando de percentuais para a próxima 

reposição. O vereador José Gustavo Rech colocou que referente a vacinação 

do Covid-19, sim vieram mais doses, mas no geral como no fornecimento 

federal aumenta a demanda de doses, aumenta a distribuição para os 

municípios também, e o que favoreceu o andamento é as vacinas de dose 

única. O vereador Carlos Adriano Schlindwein disse que indiferente da 

colocação, quer fazer o pedido para o Executivo solicitando três pontos, disse 

que a antecipação já era debatida na Câmara desde anos anteriores, para o 

Executivo realizar um estudo para antecipar o salário para o início do ano, de 

reposição e principalmente de aumento real de salário do funcionalismo 

público. Complementou o que o colega Gelson José Bard colocou referente a 

mão de obra, disse que pessoas não faltam, em sua opinião o que falta é ter 

empresários que pagam um pouco melhor, aqui tem a cultura da mão de obra 

barata, disse que tudo isso anda junto, município empresários, é uma questão 

cultural, se pagar melhor fora, todos vão pra fora, agora se tiverem propostas 

melhores irão trabalhar aqui. Colocou que se alguns empresários elevarem o 

padrão salarial os outros, se obrigam a aumentar ou perdem funcionários. O 

vereador Gelson José Bard colocou que percebe como tem aumentado a 
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migração de pessoas de fora para vir trabalhar no município, pois em outros 

lugares as vezes não tem oportunidades de emprego igual aqui. O vereador 

Carlos Adriano Schlindwein disse que a respeito do recesso ele descorda dos 

colegas, pois não vem só trabalhar essa uma vez por semana aqui na 

Câmara, trabalha sempre como o vereador inclusive finais de semana, disse 

que diminuir o número de vereadores concorda, mas essas coisas dependem 

da Constituição Federal. O Presidente André Mallmann disse que também 

apoiaria diminuir vereadores, mas é uma coisa que tem que vir de cima. A 

questão de reposição, como é lei federal que congelou o salário do 

funcionalismo público, disse que sim, deve acontecer a valorização dos 

funcionários, e o município continuar a progredir, e ser estudado o aumento 

no máximo possível, concorda com o município está bem organizado, limpo e 

bonito, isso é feito por funcionários públicos que merecem esses méritos e 

reposição salarial. Comentou que a questão de salários na visão de 

empresários, complementando a colocação do colega Carlos Adriano 

Schlindwein, que já vê pelo lado do empresário, pensa pelo lado diferente do 

empresário, disse que muitas vezes quem define salário é o próprio 

funcionário, ele que busca qualificação e melhorar o seu salário, disse que 

tem salários baixos, e salários altos. Disse que se a Ortomobil precisar de 

mais pessoas vai aumentar um pouco o salário, e consequentemente a 

qualificação profissional, citou o exemplo de que estamos em uma região 

onde tem muito emprego, muitas pessoas vêm de fora sem oportunidade 

nenhuma e encontram aqui e a migração vai acontecer cada vez mais, mas 

descorda com o comentário que a mão de obra vai falta, disse que quem 

define isso é o mercado. Falou que participou de uma reunião em São 

Sebastião do Caí, referente a algumas concessões de estradas que são 

Estados, sugeriram desativar o pedágio de Portão, colocar dois novos, um em 

Capela de Santana e Bom Principio ou Sebastião do Caí, aconteceu um 

repudio muito forte de todos presentes, pois hoje já se paga imposto de todas 
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as formas. Colocou que depois do recesso todos vamos discutir o Regimento 

Interno, pediu para todos estudarem ela, para fazer as adequações a serem 

feitas, disse que bem provável terá uma contratação de uma assessoria para 

fazer tudo bem certo. Disse que novamente recebeu a visita de uma equipe 

para informatização da Câmara, mas que no momento acha que não tem esta 

demanda ainda, vai chegar o momento que se fará necessário sim, pois é um 

investimento alto. Agradeceu a equipe do Hospital que se fez presente para 

esclarecer, pois a população as vezes só traz aquele um por cento que não 

do certo, mas devemos filtrar as situações e entender que as vezes as coisas 

boas não aparecem, disse que devemos agradecer que temos um hospital 

que quando um familiar nosso precisa estão ai, e os médicos e enfermeiros, 

também são seres humanos e precisam de compreensão ainda mais nesse 

momento crítico de pandemia, e cabe aos vereadores a transmitirem essas 

informações passadas hoje para a população. O vereador Daniel Inácio 

Reichert disse que foi uma situação muito valida e que devemos fazer isso 

com mais entidades. O Presidente colocou que sim, que em todos os anos 

convidam diversas entidades para vir conversar, prestar contas. O vereador 

Carlos Adriano Schlindwein disse que isso é importante e que todos deveriam 

vir todos os anos prestar contas, pois é um dinheiro público, assim como é um 

dever dos vereadores acompanharem. Não havendo mais nada a tratar, o 

Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a Sessão, e que para 

constar foi lavrada a presente ata, após ser lida e achada conforme vai 

assinada por todos os vereadores. São Pedro da Serra, 13 de julho de 2021. 


